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今年以来，工商银行洛阳分行
以客户为中心，坚持服务实体经济，
坚持创新用新，取得了显著的工作
成效。据工商银行洛阳分行公司部
相关负责人介绍，该行仅在上半年
就向上级行申请贷款规模 77亿元，
并且顺利投放到位，为相关实体经
济的发展提供了有力的支持。

在重大投资建设项目方面，今
年上半年，工商银行洛阳分行已经
完成了7户项目贷款的审批，涉及装
备制造、文化旅游、教育等行业，计
划贷款金额16.4亿元。

工商银行洛阳分行不仅重视开
新，还注重维旧。第一季度，该行多策
并举，加大营销力度，深入挖掘存量客
户及其关联客户的潜力，上半年累
计对存量客户净增贷款5.68亿元。

在审批的同时，工商银行洛阳
分行还积极扩大贷款规模。在货币
政策偏紧的情况下，该行多层次、多
渠道、多频率向上级行申请贷款规
模，确保贷款按时足额到位。

另外，该行在发展传统贷款业
务的同时，大力创新用新，不断开拓
营销视野，探索“商投互动”的资产

业务发展模式，积极与总行、省行、
工银租赁、信托公司等进行沟通交
流，多渠道、多领域、多品种、多币种
地开展金融创新工作，上半年累计
办理相关业务涉及金额12.53亿元。

据介绍，截至今年 6 月底，该行
本外币公司贷款余额 156.42 亿元，
较年初增加了 13.69 亿元。公司贷
款增量位居四大行之首。

（宋锋辉）

洛阳工行
创新金融服务 助力实体经济
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网上传言：首条高架
路建设要暂停

昨日上午，有网友在洛阳信息
港论坛内发帖称：“九都快速路可能
泡汤。”

记者查看这则网帖，该网友的
疑问来自市城投集团的一则《洛阳
市九都快速路（一期）建设工程施
工监理招标暂停通知》。通知说，
洛阳城市发展投资集团有限公司
于2013年7月8日在中国采购与招
标网、河南省政府采购网、河南招
标采购综合网及洛阳公共资源交
易中心网上发布的《洛阳市九都快
速路（一期）建设工程施工监理招
标公告》，因特殊情况，本项目暂
停。如本项目继续进行，将另行发
布招标公告。

一石激起千层浪。九都快速路
是我市准备建设的第一条高架快速
路，备受广大市民关注。该帖发出
后，引起了网友热议。有网友表示，
前不久还发布了沿线征迁的通知，
这就要暂停？也有网友对此质疑，
眼看着滨河北路就要通车，且九都
快速路工程都已经签订了相关框架
协议，怎么可能暂停？

官方发声：重新划分
监理标段并不意味停工

那么，九都快速路工程是否如
通知中所言，因故暂停？

记者看到，市城投集团的这则
通知发布于 7 月 10 日，也就是发出
该工程监理招标公告的第三天。为
何这么快发生变化？

昨日上午，记者联系了市城投
集团相关负责人了解情况。该负责
人介绍，这次停止工程监理的招标，
原因是发出公告后，根据最新需要，
将对项目监理标段进行重新划分，
因而迅速暂停了招标。

记者随后查询了 7 月 8 日发布
的工程监理招标公告。公告中称：

“本监理项目共分两个标段：Ⅰ标段
（九都路段），西起南昌路，东至新街
（含王城大桥滨河路口至凯旋路口
段），长约 9.8 公里；Ⅱ标段（王城大
道段），南起凯旋路口，北至陇海铁
路桥南，长约2.3公里。”

据介绍，8 日发出招标公告后，
在讨论过程中有人提出希望把原有
的两个标段进行重新划分，修改为4
个监理标段，这样更能有效保障工
程质量。

“目前我们正在加快新的标段
划分工作步伐，待确定后将重新发
出施工监理招标公告。”该负责人如
是说。

权威信息：指挥部成
立8个工作组，前期工作
加快推进

“监理招标暂停，并不影响工程
的正常推进。”昨日下午，记者又就
此事采访市住建委负责人。该负责
人也表示，九都快速路是我市2013
年的重点市政工程，一定会按照计
划推进前期工作。

记者昨日从市政府获悉，今年6
月，为全面加快推进九都快速路工
程建设步伐，洛阳市九都快速路建
设指挥部成立。

市政府副秘书长、市征收办主任
常安仁是该指挥部副指挥长。他说，
目前指挥部下设办公室、政工组、投
融资组、处理违章建筑组（简称处违
组）、征迁组、施工规划技术组、维稳
组、督导组等8个工作组，7月10日，
所有工作组抽调人员已经到位。

“目前，所有前期工作都在加快
推进之中，这项工程不会暂停或者
取消，上午我们还召开了指挥部例
会呢。”常安仁说。

最新进展：10月上旬
实现征迁工作大头落地

这项市民广泛关注的工程目前
进展如何？

常安仁表示，从本月开始，九都
快速路一期工程规划范围内房屋征
收和补偿工作已经全面展开。其
中，九都路部分西起南昌路、东至新
街，王城大道部分南起王城大桥北
端、北至纱厂西路，这两段规划红线
内的国有土地上的房屋及其所属物
都已列入征迁范围。

预计到10月上旬，九都快速路
一期工程的征迁工作将大头落地。

而针对不少市民关注的快速路
究竟何时动工的问题，市住建委负
责人昨日表示，目前该工程的BT施
工招标方案已经基本完成，近期将
发布公告。建设资金一到位，工程
很快就开工。 本报记者 李东慧

网传九都快速路工程因特殊原因要暂停，
是真的吗？记者采访确认——

九都快速路建设工程
前期工作正常推进

危机，常常就是转机。
不久前，欧盟抡起“双反”大棒，

将寒冬中的中国光伏产业逼入墙
角。对此，我国迅速出台相关优惠
政策，力挺光伏产业发展。《洛平锐
观察》先后发出《洛阳光伏且慢“唱
衰”》《光伏产业，浴火重生或可期》，
力挺洛阳光伏产业转型调整以化危
为机，在社会上引起强烈共鸣。

转机的曙光，或许已现。
7 月 2 日 ，全 省 最 大 光 伏 电

站——偃师市产业集聚区30兆瓦金
太阳示范工程并网发电，给洛阳光伏
产业带来一缕“阳光”，也让我们获得
一个崭新的视角去观察洛阳光伏。

“有太多的房顶可以用
于光伏发电！”

在偃师市产业集聚区 25 个大
厂房的房顶上，铺了35万平方米光
伏电池板，太阳光照在光伏电池板
上，转化为企业用电，用不完的电还
能上网外送。

这里，就是偃师市产业集聚区
30兆瓦金太阳示范工程。

据了解，该项目预计每年发电
量3100多万千瓦时，可以节省标煤
1.2万多吨，减少二氧化碳排放将近
4.5万吨。这也是我市第一个正式
并网发电的“金太阳”，是我市光伏
应用具有里程碑意义的一步，其背
后是一块巨大的市场“蛋糕”。

“中国地方这么大，有太多的房
顶可以用于光伏发电，市场潜力可
谓巨大！”阿特斯光伏电力（洛阳）有
限公司副总经理朱军说。在朱军的
印象中，欧美国家房顶光伏发电现
象比比皆是，比如德国有两三成居
民的房顶用于光伏发电，在国内却
很难看到光伏发电应用的身影。在
市场终端，洛阳光伏产业规模应用
同样几乎为空白。

全省最大光伏电站的并网发
电，为洛阳光伏产业带来新的生机。

近年，国内光伏“发烧友”利用
房顶“自发自用”，已不新鲜。北京
市民任凯利用房顶、阳台自备光伏
发电，两个月发电389千瓦时，卖电
收益约156元，被称为“北京居民卖
电第一人”；洛阳市民李木尧也搞光
伏发电，为照明、家用电器等供电。

其实，成千上万学校、医院、宾
馆、企业大面积的房顶，都是光伏产
业可开垦的“处女地”。

打破并网瓶颈，光伏
发电“眼前一亮”

但是，洛阳第一个正式并网的
“金太阳”，恐怕也是“绝唱”。今年
6 月 30 日，国家终止了“金太阳”
工程。

此前长达数年时间，“金太阳”
为何难见“阳光”？光伏应用为何步
履蹒跚？

“以前虽然也有人提出开发国
内光伏发电应用市场，但是大家忙着
海外订单，忙着发货。”朱军说，洛阳
光伏终端产品90%以上销往海外，特
别在欧洲更不愁销路，几乎是“有多
少卖多少”；同时，光伏发电过去并网
难，并网之后拿到补贴更难，导致“金
太阳”工程不足以吸引投资者。

业内人士认为，正是“重”产能
扩张而“轻”下游应用，让洛阳光伏

“市场在外”受制于人，最终不得不
咽下美欧“双反”的苦果。

如今，洛阳光伏产业的好时光
已成过去。海外市场不再可靠，国
内市场的开拓，已关乎洛阳光伏产
业的生死存亡。

作为中国光伏大市，洛阳太阳
能光伏产业最引以自豪的是，十余
年磨一剑，从太阳能级硅材料到电
池、组件，再到最后的系统集成，打
造出了一套全产业链。朱军认为，
光伏发电在国内市场应用，从技术
上讲，没有任何问题。

随着偃师“金太阳”实现并网发
电，光伏发电的并网“瓶颈”也被一
举打破。

“只要收到光伏发电并网申请，
我们就保证满足需求。”洛阳供电公
司副总工程师李剑华说，从支持光
伏产业的大局出发，电力部门对光
伏发电并网的态度就是六个字：“支
持、欢迎、服务。”也就是说，光伏发
电并网的大门已经敞开。

并网，并非拉一根电线这样简
单。偃师“金太阳”并网，从5月29
日正式递交申请，到6月30日并网
成功，电力部门有不下50人参与其
中，顶住了首次并网的压力。

尽管面临新的挑战，李剑华仍
表示，居民个人或企业单位自建光
伏发电终端，可向县级电业部门提
出并网申请，电力部门将本着内繁

外简的原则，限时完成并网，并对6
兆瓦以下的分布式光伏发电简化并
网流程，提供免费并网服务。

“寒冬”传出“春消息”
“众里寻他千百度，蓦然回首，

那人却在灯火阑珊处。”光伏企业将
目光转回国内市场，无疑将给“寒
冬”里的洛阳光伏带来转机。

6 月初，国务院常务会议原则
通过《关于做好分布式光伏发电并
网服务工作的若干意见》，首次明确
了分布式光伏补贴年限为20年，补
贴价格等政策也有望近期出台。“后
金太阳”时代，分布式光伏并网发电
将取而代之，成为光伏产业新的政
策“拐杖”。

“短短两三年内，国内市场应有
井喷式发展，容量其实非常大。也
许是一眨眼工夫，中国将成为全球
最大的光伏市场。”朱军认为，只要
补贴价格到位，国内市场可以消化
的光伏产能，约占全部产能的1/3到
1/2。

“洛阳光伏产业的希望，还是在
国内市场。”李剑华认为，政府对光
伏发电补贴加大力度，让更多企业
愿意接受光伏发电，将是启动国内
市场的关键。

有人说，政府已抛下了一只“靴
子”，剩下的就是听“靴子”落地的声音。

洛阳光伏产业，不能坐等“靴
子”落地。

业内人士认为，洛阳光伏产业
应当摒弃“重制造产能扩张而轻下
游应用投资”这种急功近利的发展
思路，加大科技创新力度，进一步降
低光伏发电成本，力争在光伏发电
终端应用上有更大作为。各部门要
加大金融创新与政策扶持力度，完
善相关配套政策，积极引导民间资
金投向光伏应用市场。

“市场才是决定一个产业发展
的最终力量。毕竟政策‘拐杖’只能
依靠一时，洛阳光伏产业也许该吸
取教训，将眼光放得更加长远。”业
内人士如是说。

阿特斯在美国“纳斯达克”的股
票，已从两年前的2美元多一股，攀
升至接近每股13美元；今年阿特斯
海外市场增幅在20%左右。在朱军
和其他业界人士看来，洛阳光伏最
困难、最黑暗的时刻差不多过去了，
尽管暂时处于低谷，但洛阳光伏仍
然前景光明。

洛阳光伏，蓄势新的一跃

昨日上午，洛阳信息
港等网上论坛内出现帖子
反映，九都快速路工程可
能因故暂停。当日，记者
就网上的一些传言采访相
关部门负责人，多位负责
人均表示，并没有出现网
上说的暂停情况，目前该
路建设前期工作正在正常
推进中。

洛 平

2010年11月，市规划部门开始
组织九都快速路方案设计招标。

2011年5月，同济大学的九都快
速路设计方案中标。

2011 年 12 月 21 日，九都快速
路 详 细 规 划 及 工 程 设 计 方 案 公
示，规划在西环路、青岛路、王城
大道、定鼎路、东公路建设 5 处立
交桥。

2012年7月，九都快速路立项、
项目初步设计、现状带状图、用地测

绘、工程地质勘察完成。
2013 年 1 月 30 日，九都快速路

规划建设方案确定。九都快速路规
划范围自西南环绕城高速公路至东
外环路，路线全长21.6公里。其中，
高架桥梁总长 15.3 公里，地面快速
路总长6.3公里。快速路全线双向6
车道，新建互通立交工程3处、分离
式立交工程2处、出入口匝道20处，
工程全线估算总投资 78.3 亿元，其
中含王城大道相关路段改造提升工

程。一期工程主要分两部分：一是
实施九都快速路南昌路至新街段建
设，二是对王城大道相关路段实施
改造提升。

2013 年 4 月 16 日，我市与中国
建筑第七工程局举行战略合作协议
签约仪式，并就九都快速路建设签
订框架协议。

2013 年 7 月 10 日，九都快速路
一期工程国有土地上房屋征收启
动。 （东慧）

九都快速路：这样一路“走”来

九都快速路与南昌路交叉口效果图


